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Jahresbericht 2023 – Präsident KSTV 
 
 
Liebe Turnerinnen und Turner, Ehrenmitglieder und Gäste, Sponsoren und Turnsport Interessierte 
 
«Die Stärke des Teams ist jedes einzelne Mitglied. Die Stärke eines jeden Mitglieds ist das Team.» 

Mit diesem Zitat von Philip Douglas Jackson (* 17. September 1945 in Deer Lodge, Montana , 
ehemaliger US-amerikanischer Basketballtrainer ) beginne ich meinen diesjährigen Jahresbericht als 
Präsident vom Kantonal-Schwyzer Turnverband. Oft werde ich gefragt, was unseren Verband, bzw. 
die Vereine in unserem Verbandsgebiet so erfolgreich macht. Die Pfeiler des Erfolgs werden wohl das 
Talent, das harte Training und der Wille der einzelnen Mitglieder, sowie der Einfluss der 
hervorragenden Teamdynamik sein. An mehreren Wettkämpfen ist mir aufgefallen, wie sich die 
Vereine aus dem Kanton Schwyz gegenseitig angefeuert haben. Die Unterstützung geht über die 
Vereinsgrenzen hinaus und spornt nicht nur die Vereine, sondern jedes einzelne Mitglied an. Daraus 
entstehen wohl auch der Antrieb und der gesunde Wettkampf, noch besser zu werden, den 
befreundeten Vereinen zu zeigen, was man kann und die Anwesenden nicht zu enttäuschen. Aus 
dem Ganzen ergibt sich aus meiner Sicht die Freude, den Kanton Schwyz an Wettkämpfen zu 
vertreten. Genauso stolz vertrete ich den Kanton Schwyz nach aussen. Das Team ist für mich 
ausschlaggebend und das funktioniert bei uns im Kanton einwandfrei. Für das nächste Jahr haben wir 
uns zum Ziel gesetzt, dieses Feuer im Jugendbereich zu entzünden. Es ist die Aufgabe von uns allen, 
unsere Grundwerte an die Jugend im Verbandsgebiet weiterzugeben.  

Kantonal-Schwyzer Turnverband - KSTV 

An der KSTV Frühlings-Verbandsleiterkonferenz wurde erneut eine Live-Umfrage durchgeführt um 
den Puls der Vereine zu spüren und die dringendsten Themen anzusprechen. Wir vom Vorstand 
haben, neben vielen neuen Ideen für die Abendkurse, vor allem festgestellt, dass der Punkt 
Jugendförderung mehrmals genannt wurde. Der KSTV unternimmt bereits einiges im Jugendbereich, 
was in der Vergangenheit allenfalls zu wenig in den Fokus gerückt wurde. Wir wollen unser breites 
Angebot besser bewerben und das Angebot in einzelnen Bereichen noch besser stärken, bzw. die 
Vereine ebenfalls involvieren, mit uns ein erweitertes Angebot für die Jugend zu gestalten.  

Für mich war es in diesem Jahr speziell, dass neben dem Vorstands- und Ressortmitgliederausflug 
auch noch der Ehrenmitgliederausflug stattfand. Beide Ausflüge waren grandios und ich danke 
nochmals den Organisatoren der beiden sehr schön gestalteten Ausflüge. Was mich sehr freut ist, 
dass die Stimmung im Vorstand, in den Ressorts und unter den Ehrenmitgliedern hervorragend ist. 
Wir müssen Sorge dazu tragen, dass wir uns nicht von diesem harmonischen Kurs abbringen lassen. 
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Für erfolgreiche Vereine und einen erfolgreichen Verband ist es wichtig, dass wir ohne negative 
Nebengeräusche trainieren und diskutieren können. 

Leider konnte ich, wegen einer Operation an den Stimmbändern, in diesem Jahr nicht an der KVM in 
Wangen teilnehmen. Ich hörte von allen Seiten, dass dies ein sehr gelungener Anlass war. Ich freue 
mich daher umso mehr auf die KVM vom nächsten Jahr, bzw. auf den kantonalen Grossanlass, das 
Schwyzer Kantonalturnfest in Einsiedeln. Die Vorbereitungen laufen sehr gut und das OK von 
Einsiedeln ist zusammen mit uns vom KSTV auf Kurs, tolle Wettkämpfe und ein schönes Fest zu 
gestalten. Der Eingang an Anmeldungen ist zum jetzigen Zeitpunkt ebenfalls erfreulich. Nun drücken 
wir die Daumen, dass die Anzahl von ca. 3500 Anmeldungen zeitnah erreicht werden kann. 

Viele erfolgreiche Resultate unserer Turnerinnen und Turner aus dem Verband an Turnfesten und 
Wettkämpfen vervollständigten das tolle Jahr 2023. Ich gratuliere allen Vereinen und Turnerinnen 
und Turnern zu ihren Erfolgen im aktuellen Jahr. Einige davon waren historisch und bleiben noch 
lange in den Gedächtnissen der Beteiligten.  

Schweizerischer Turnverband – STV, OBLO-Verbände 

Auch in diesem Jahr fanden wieder zwei Verbandsleiterkonferenzen, sowie die 
Abgeordnetenversammlung statt. An der Frühlings-Verbandsleiterkonferenz wurden wir über die 
Strategie 2032 und die damit verbundenen Ideen und Aktionen informiert. Mit einem sogenannten 
«Gallery-Walk» hatten wir die Möglichkeit, uns einzubringen. Ein wichtiges Thema der Konferenz war 
auch das Defizit, mit welchem wir in den nächsten Jahren im STV rechnen müssen. Dazu gab es 
während und auch nach der Konferenz einige Wortmeldungen. Die Projekte kamen teilweise gut 
voran, teilweise standen jedoch noch einige Massnahmen aus.  

Im Sommer wurde vom Vorstand des STVs und der Direktorin beschlossen, getrennte Wege zu 
gehen. Béatrice ist zu verdanken, dass ein grosser Wandel im Schweizerischen Turnverband 
angestossen wurde. Wir kennen Sie als sehr engagierte Person, welche bereit war, viele wichtige 
Themen anzupacken. Ebenfalls verabschieden müssen wir uns von Hanspeter Jud. Für Hanspeter, 
welcher im Zentralvorstand des STVs ist, läuft die letzte Amtsperiode am Ende dieses Jahres ab. 
Hanspeter vertrat die OBLO-Verbände stets mit grossem Engagement im STV. Er ist für uns eine 
wichtige Ansprechperson und war immer für uns erreichbar. Wir dürfen auf einige tolle Momente, 
welche wir mit Hanspeter erlebt haben, zurückschauen.  

Die Herbst-VLK lag vorab unter dem Stern der kommenden Neuwahlen im Zentralvorstand. Für die 
OBLO-Verbände tritt Connie Gamma an. Connie ist die ehemalige, jahrelange Präsidentin vom Urner 
Turnverband. In der OBLO, den Ostblock-Verbänden herrscht eine sehr gute Zusammenarbeit und 
ein freundschaftliches Klima. Die diesjährige OBLO-Versammlung fand in Spreitenbach ZH statt. Wir 
trafen uns, um die kommenden Themen der STV-Versammlungen vorzubereiten. 

Herzlichen Dank euch allen, ein grosses Dankeschön an Regina, 

Ein wiederum gutgefülltes Turnerjahr geht zu ende und ich darf und möchte euch allen nochmals 
herzlich für euren Einsatz danken. Wiederum machte vor allem euer grosse Einsatz den erfolgreichen 
Kanton Schwyz aus. Unsere Vereine dürfen stets auf die Unterstützung von allen aus unserer 
Gesellschaft zählen und tolle Gewinne an den verschiedensten Anlässen schreiben. Das liegt aber 
auch an euch allen, dass die Anlässe im Kantonsgebiet so toll werden. Dazu braucht es jedes 
Vereinsmitglied und auch alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus dem Verband. Ohne die 
Ressortmitglieder des KSTVs wäre es nicht möglich, solch tolle Wettkämpfe und Kurse zu gestalten. 
Wir alle dürfen von diesem grossen Engagement profitieren. 
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Zum Schluss will ich noch dem Vorstand danken, welcher sich auch dieses Jahr mächtig ins Zeug 
gelegt hat. Dank dem grossen Engagement meiner Vorstandskolleginnen und -Kollegen fällt es auch 
mir umso einfacher, einen solch tollen Verband zu lenken. In diesem Jahr verabschieden wir uns von 
Regina Ochsner, unserer langjährigen Medienchefin. Ich kann mich noch sehr gut an die intensiven 
Stunden im Projekt RISE erinnern, wo Sie unzählige Stunden in den neuen Auftritt vom KSTV 
investiert hat. Nach dieser intensiven und auch wichtigen Zeit für die Zukunft des Verbandes, sei ihr 
mehr als gegönnt, die freie Zeit zu geniessen. Vielen Dank für die grossartige Unterstützung im 
Vorstand. Du warst für den SZ-Turner verantwortlich, hast dich um die Inhalte unseres Instagram 
Auftritts und des Newsletters, sowie der Website gekümmert und wie bereits erwähnt, mit dem 
Projekt RISE den zukünftigen Auftritt des KSTVs stark mitgestaltet. Alles Gute für die Zukunft.  

Euch allen eine schöne Herbst- und Weihnachtszeit.  

Liebe Grüsse euer Präsident 

Gian-Marco 

 
 


